

PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH MENGUNAKAN BASIS KAS PADA “RENTAL MOBIL EL NUSA MALANG”

by Maria Deka

Submission date: 03-Nov-2020 02:25AM (UTC-0500)

Submission ID: 1376828148

File name: MENGGUNAKAN_BASIS_KAS_PADA_RENTAL_MOBIL_EL_NUSA_MALANG.docx.pdf (95.96K)

Word count: 1213

Character count: 7832

5

**PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH
MENGUNAKAN BASIS KAS PADA “RENTAL MOBIL EL NUSA MALANG”**

SKRIPSI



Oleh :

MARIA DEKA FRANTIKA

NIM : 2016110122

14

PROGRAM STUDI AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi

MALANG

2020

RINGKASAN

Penyusunan laporan keuangan pada sebuah usaha sangat penting, karena laporan keuangan merupakan sebuah cerminan usaha secara garis besar. Pentingnya ilmu akuntansi bagi pelaku usaha UMKM, dengan pemahaman ilmu akuntansi secara tepat maka UMKM mampu menyajikan informasi lengkap serta sistematis dan mudah dipahami oleh pembacanya terkait dengan keadaan usaha dan posisi keuangannya. Pada dasarnya akuntansi menyediakan informasi-informasi baik secara umum maupun secara khusus dibagian keuangan, hal ini sangat penting bagi peningkatan sebuah UMKM. UMKM pada umumnya menggunakan metode yang sangat sederhana yang merujuk kepada basis kas yang mengatakan bahwa pendapatan dan beban dicatat ketika kas benar-benar diterima atau dikeluarkan. Akuntansi berbasis kas adalah sebuah metode yang hanya mencatat transaksi pada saat terjadinya transaksi kas. Laporan keuangan yang disajikan menggunakan basis kas dapat memperlihatkan keadaan sebuah usaha yang ada pada saat laporan keuangan tersebut dibuat. Tujuan penelitian ini untuk menyusun laporan keuangan dengan menggunakan metode basis kas pada jasa rental mobil yang berada di Rental Mobil El Nusa Malang. Peneliti melakukan pencatatan keuangan ketika uang atau kas diterima oleh pihak jasa Rental Mobil El Nusa Malang. Metode dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Tahapan-tahapan pada penelitian ini adalah tahapan, Observasi, Wawancara, Studi Pustaka dan Dokumentasi.

Kata Kunci : Laporan Keuangan, UMKM, Basis Kas.

⁷ BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Indonesia adalah negara yang memiliki banyak usaha-usaha kecil yang memiliki pengaruh cukup signifikan kepada perekonomian negara, karena jumlah yang sangat banyak membuat usaha kecil atau UMKM memberikan pengaruh yang sangat besar bagi perkembangan perekonomian sebuah negara. Kontribusi yang terlihat dengan jelas adalah pemasukan dari segi pajak, dengan banyaknya usaha UMKM maka penerimaan pajak yang dibayar oleh usaha ini juga akan semakin banyak.

Peranan UMKM di lihat sebagai sebuah alternatif penyedia lapangan pekerjaan baru, karena jumlahnya yang sangat banyak dan jenis usahanya yang beragam maka UMKM mampu menyerap begitu banyak tenaga kerja baik dari kalangan muda maupun usia yang cukup tua. Peran UMKM diharapkan mampu mengubah percepatan laju pertumbuhan ekonomi Indonesia, dan mampu mengurangi angka kemiskinan dengan menyerap angka kemiskinan yang ¹ ada di Indonesia. Selain dapat menyerap tenaga kerja yang masih menganggur, mereka juga mampu mengolah ¹ berbagai sumber daya alam yang potensial di daerah-daerah yang masih belum mampu di kelola secara tepat dan ekonomis oleh pemerintah pusat maupun pemerintah daerah, ⁴ pengelolaan sumber daya alam ini dapat membantu pemerintah dalam menemukan potensi-potensi baru di sebuah daerah sehingga dapat dieksplor dan dikelola untuk menciptakan lapangan kerja baru dan memberikan pendapatan yang baru.

Menurut Lestari (2013) Kekurangan UMKM yang ada di Indonesia adalah tidak terstrukturinya sebuah usaha yang dijalankan baik dari segi organisasinya serta pencatatan dalam transaksi usahanya yang masih sangat tergolong sederhana maupun dari segi pengoptimalan usahanya itu sendiri. Permasalahan UMKM karena kurang jelasnya sebuah usaha adalah sulitnya menjangkau permodalan dan sulitnya menjangkau pasar yang lebih luas guna mengembangkan usahanya, salah satu akses UMKM menambah modalnya adalah dengan mengakses peminjaman modal dari Bank, selain itu juga dapat mengakses dari lembaga yang bukan dari Bank seperti misalnya Koperasi Simpan Pinjam (KSP), perorangan, keluarga, modal ventura dan lainnya.

Pengelolaan modal merupakan sebuah tantangan yang sulit bagi sebuah usaha yang kecil, pengelolaan sangat berpengaruh pada perkembangan sebuah usaha. Walaupun banyak segala faktor lain telah mempengaruhi UMKM, dan persoalan-persoalan di UMKM biasanya muncul sebuah akibat kegagalan mengelola dana. Apabila pelaku UMKM tidak sanggup melakukan inovasi untuk pengembangannya, maka usaha tersebut akan terancam, seperti tidak mampu meneruskan usahanya. Pada umumnya yang sering terjadi di UMKM adalah mengandalkan penggunaan modal pribadi pada usaha UMKM, mestinya untuk mengembangkan UMKM diperlukan modal dari luar yang cukup besar dan adanya pemisahan antara modal pemilik dan modal investor. (Elizabeth, 2012).

Dalam masalah ini, Pemerintah berperan terhadap peningkatan pemberdayaan UMKM untuk menghubungkan kemitraan antar usaha yang saling memberi keuntungan seperti pada pengusaha besar hingga perusahaan kecil. Pelaku UMKM sendiri merupakan salah satu pihak yang dapat membantu dalam mengembangkan usaha tersebut bersama-sama dengan Pemerintah. Peran sektor perbankan sangat penting selain peran Pemerintah dan UMKM karena terkait

dengan segala hal yang mengenai pendanaan, terutama penetapan kebijakan perbankan dan dari sisi pemberian pinjaman.

Dengan adanya tuntutan tersebut diharapkan UMKM membuat sebuah laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku sesuai dengan jenis usahanya, namun yang terjadi UMKM belum bisa dalam melakukan penyusunan laporan keuangan. Pentingnya pencatatan atas transaksi yang terjadi dalam sebuah usaha sehingga dalam penyusunan laporan keuangan akan mudah karena transaksi yang dibutuhkan tersedia, sehingga dengan dibuatnya laporan keuangan diharapkan UMKM dapat menjangkau permodalan yang ada sehingga dapat mengembangkan usahanya menjadi lebih baik.

Salah satu alasan utama usaha mikro kecil dan menengah tidak penyusunan laporan keuangan yaitu kurangnya pengetahuan pemilik usaha, rendahnya pendidikan dan kurangnya informasi dari masyarakat luas. Pelaku UMKM di Malang, Jawa Timur merupakan subjek penelitian ini dikarenakan banyak usaha kecil di Malang yang bergerak dalam bidang usaha namun kurang berkembang, dikarenakan pelaku UMKM di Malang tidak menerapkan penyusunan laporan keuangan pada usahanya. Maka dari itu hasil penelitian ini menggali tentang pelaku UMKM di Malang sehingga dapat membuat perbandingan dengan standar pelaporan SAK-EMKM.

Jumlah pendapatan dan pengeluaran keuangan yang dimiliki oleh UMKM berbeda halnya dengan keuangan pada usaha yang berskala besar. Hasil kejadian dan aktivitas perusahaan yang dicatat dengan baik maka menghasilkan laporan keuangan yang baik. Laporan keuangan mempunyai dua metode pencatatan akuntansi, yaitu metode basis kas dan metode basis akrual. Metode basis akrual digunakan untuk usaha yang berskala besar dalam pencatatan akuntansinya, sedangkan pada UMKM pada umumnya menggunakan metode basis kas yang mengatakan

bahwa pendapatan dan beban dicatat ketika kas benar-benar diterima atau dikeluarkan.³ Akuntansi berbasis kas hanya mencatat transaksi pada saat terjadinya transaksi kas. Pencatatan penyusunan laporan keuangan berguna untuk mengawasi jalannya usaha, jumlah hutang, piutang, persediaan, penjualan hingga pada keuntungan tiap periode. Pencatatan laporan keuangan sangat berperan penting untuk seorang manajemen contohnya pengambilan keputusan suatu bisnis yang bertujuan untuk melanjutkan usaha mereka. Pada dasarnya laporan keuangan bertujuan agar mempermudah usaha-usaha dalam mengakses permodalan, dan sebuah usaha dapat dinilai dari informasi yang ada di laporan keuangannya.

Berdasarkan pemaparan diatas peneliti sangat tertarik dengan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) oleh karena itu peneliti meneliti tentang UMKM dan mengambil judul⁵ **“Penyusunan Laporan Keuangan Usaha Mikro Kecil dan Menengah Menggunakan Basis Kas Pada Rental Mobil El Nusa Malang”**.¹¹

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, Bagaimana penyusunan laporan keuangan menggunakan basis kas pada rental mobil El Nusa Malang?

1.3 Tujuan Penelitian

Mengetahui cara penyusunan laporan keuangan menggunakan basis kas pada rental mobil El Nusa Malang.

1.4 Manfaat Penelitian⁶

Manfaat dari dilaksanakannya penelitian ini diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Bagi Jurusan dan Fakultas

Meningkatkan kerjasama ¹⁶ Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang dengan instansi terkait dan masyarakat sasaran penelitian.

2. Bagi Instansi

Penulisan laporan penelitian ini dapat menjadi informasi kepada pengusaha dalam upaya memenuhi kebutuhan dan kepentingan konsumen atau pelanggan serta untuk membantu memberikan saran dan masukan terkait strategi untuk meningkatkan pendapatan melalui jasa rental mobil.

3. Bagi Penulis

Penulisan laporan ¹⁵ penelitian ini dapat menjadi sumber wawasan dan pengetahuan baru bagi penulis, karena ⁴ ilmu pengetahuan yang didapatkan selama di bangku perkuliahan dapat diterapkan dan diaplikasikan ke lapangan secara nyata.

4. Bagi Penulis Lain

Penulisan laporan penelitian ini bermanfaat untuk menambah referensi serta menjadi sumber wawasan baru untuk melakukan penulisan dengan topik atau tema yang serupa.

PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH MENGGUNAKAN BASIS KAS PADA “RENTAL MOBIL EL NUSA MALANG”

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

14%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Submitted to iGroup Student Paper	2%
2	Submitted to Binus University International Student Paper	2%
3	www.bpkp.go.id Internet Source	2%
4	www.scribd.com Internet Source	1%
5	repository.ub.ac.id Internet Source	1%
6	anzdoc.com Internet Source	1%
7	kartikaazzahrahkar.blogspot.com Internet Source	1%
8	repository.unisba.ac.id:8080 Internet Source	1%

9	admisibisnis.blogspot.com Internet Source	1%
10	es.scribd.com Internet Source	1%
11	id.123dok.com Internet Source	1%
12	kerincijambi.blogspot.com Internet Source	1%
13	siskarustini.blogspot.com Internet Source	1%
14	fridusdosantos.blogspot.com Internet Source	1%
15	jurnalmahasiswa.unesa.ac.id Internet Source	1%
16	docplayer.info Internet Source	1%
17	Ayus Ahmad Yusuf, Neni Nurhayati. "Analisis Penggunaan Metode Pencatatan Cash Basis dan Accrual Basis Pada Transaksi-transaksi di Bank Syariah", Al-Amwal : Jurnal Ekonomi dan Perbankan Syari'ah, 2017 Publication	1%
18	Agita Motto, Ventje Ilat, Meyli Kalalo. "PENERAPAN ACCRUAL BASIS PADA	1%

PELAPORAN KEUANGAN UMKM
BERDASARKAN SAK ETAP DI KOPERASI
KARYAWAN PT. BANK SULUT", GOING
CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI,
2017

Publication

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH MENGGUNAKAN BASIS KAS PADA “RENTAL MOBIL EL NUSA MALANG”

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7
